
Ambitious

キャリア教育マガジン
「好き」「楽しい」が、進路選びにつながる理由。29人の

先輩が登場

表紙撮影協力：電気通信大学（2022年撮影）

2022年秋冬号アンビシャス100人の仕事

高校生の進路と向き合う
公務員 医療・生命くらし・生活文化・芸術特集 国際関係

相手に伝える表現のプロ

日本の声を世界に届ける仕事

ゲームの一ファンから制作側に！ アートで拡がるソーシャルデザイン

世界シェア9割を誇る触媒の研究開発 人生の大きなイベントに寄り添う仕事





文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事― 「グラフィックデザイナー」とはこんな仕事 働く

働く

関連キーワード DTPデザイン・パッケージデザイン・グッズデザイン・アニメーション・アニメ

［美術学部教務係］ 050-5525-2122［美術学部教務係］ 050-5525-2122

表現と表現がぶつかりあう場で生まれる、
美術に対する「姿勢」と「覚悟」
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AMBITIOUS #221

美術予備校と学校の勉強と部活動の
両立が大変でした。美術予備校では、
なかなか実技がうまくいかないのと、勉
強面の焦りで精神的に一杯一杯になっ
てしまい、最後の大会に出ずに部活動
を途中で辞めてしまったのが少し心残
りです。あのころは、もう少し器用にや
れなかったのかなあと思ったり…。です
が、部員にものすごく迷惑をかけた分、
「絶対に合格しないと」という想いが「さ
らに頑張ろう！」とやる気にさせてくれ
ました。こんな私に卒業後も仲よくして
くれる部活動のメンバーには本当に感
謝しています。

高校までは、絵を描くことやものづくり
で生活していこうと考えている友達は
まわりにいなかったと思います。それが
大学進学後は一変。そういう人たちば

かりの環境になり、友達から刺激を受
けることが多くなりました。私は電子機
器を使った作品を作ることが多く、そ
のたびに教授に相談をしてアドバイス
をいただいたり、プログラミングに強い
助っ人にサポートしてもらったりしてい
ました。それまで作品は一人で手掛けな
いといけないと思っていたのですが、自
分の表現を実現させるためには人の力
を借りてもいいということを知れたの
は大きかったと思います。

現在は、アニメーション作品のBlu-ray
やDVDパッケージのデザインをメイン
ワークとしています。ほかにも、チラシや
ポスター、イベント関連のグッズ類や販
促物などを作ることもあり、アニメを中
心にデザインする媒体は様々です。作品
のファンに自分のデザインしたもので、
もっと作品を好きになってもらえたり、
ワクワクしてもらえたら本望です。声優

さんのイベントに足を運んだり、頼んで
アフレコ見学させていただいたりと、製
作の裏側を覗けるのも楽しいです。製作
の雰囲気やスタッフの熱量をデザインに
反映させたいと思いながら日々デザイ
ンに励んでいます。そして完成したパッ
ケージは実物として残るものなので、手
にとってさわれるうれしさがあります。

資格は必要ないですが、ベースにグラ
フィック力があると、どんなデザインを
するにしても強いと感じます。いいもの
をたくさん見て、アウトプットできる環
境に身をおけるといいですね。高校時
代、悩むことがあったら、思い切ってま
わりの人たちに相談してみてください。
恥ずかしかったり、思ったことをうまく
言えないこともあるかもしれません。で
も、自分の想いを言葉にして誰かに伝
える、その行動は必ず次の動きにつな
がると思います。

部活動のメンバーの存在が
受験の励みに

部活動のメンバーの存在が
受験の励みに

大学進学後、環境は一変。
まわりから刺激を受ける毎日
大学進学後、環境は一変。
まわりから刺激を受ける毎日

製作の雰囲気やスタッフの
熱量もデザインに反映
製作の雰囲気やスタッフの
熱量もデザインに反映

自分の想いを言葉にして
誰かに伝える

自分の想いを言葉にして
誰かに伝える

グラフィックデザイナーグラフィックデザイナー

合同会社DMM.com
コンテンツクリエイティブ本部 国内ライセンス部
https://dmm-corp.com

合同会社DMM.com
コンテンツクリエイティブ本部 国内ライセンス部

川崎 美波さん

東京藝術大学大学院
美術研究科 デザイン専攻
空間･演出研究室 修了

東京藝術大学大学院

@tokyo_geidai tokyo_geidai
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グラフィックデザイナー

株式会社コロプラ
https://colopl.co.jp/

七種 花奈さん

都立片倉高校出身

東京造形大学
造形学部 デザイン学科
グラフィックデザイン専攻領域 卒業

文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事―「グラフィックデザイナー」とはこんな仕事働く

関連キーワード DTPデザイン・ビジュアルコミュニケーションデザイン・企画開発

働く

イラストの仕事をするために専門学校
に入ろうかと漠然と考えていましたが、
果たしてイラストを描くだけでやって
いけるのだろうかという不安はありま
した。高校は造形美術コースを選択し
ていたので、デザインの分野でスキル
をあげていこうと思い、大学進学を決
意しました。

大学ではグラフィックデザインを学
び、卒業制作は、絵の具を水に入れた
ときの「じわっ」と溶ける瞬間を形にし
たくて、組み合わせてアルファベットを
制作しました。インクが溶けた瞬間を
何枚も写真におさめ、ソフトで編集し
て、パーツごとに３層くらいに組み合
わせて一つのアルファベットを作って
います。水の中を表現したくて、素材は
アクリル樹脂を採用しました。この作
品は優秀作品であるZOKEI賞にノミ
ネートされましたが、もっとライティン
グ（光を当てる）作業を行っていれば
「ZOKEI賞がとれたかもしれない」と

先生から評価をいただきました。細か
な努力の必要性を気づかされたきっ
かけとなりました。

私は現在バックオフィスでデザイナー
として、広告やノベルティをはじめSNS
や資料、POP、社内ポスター制作など
さまざまなクリエイティブのデザイン
を手掛けています。入社当時はデザイ
ナーとして社会でやっていけるかと不
安でしたが、新しいことや楽しいこと
がどんどんできるようになるので、こ
の仕事と巡り合えてよかったと気持ち
に変化が起きています。もちろん大学
で学んだ分野が活かせる仕事も多く、
イラストを描くことにもデザインが活
かせるようになったのでグラフィック
デザインを学んできて本当に良かった
と実感しています。

私は好奇心旺盛な性格のため「あれや
りたい、これやりたい」とさまざまなこ
とに関心を持っているのですが、今の

職場では、チャンスが巡ってくる環境に
身を置かせてもらっていると思います。
デザインの仕事は、本当にさまざまな
人との関わりがあります。デザインに全
く携わったことがない人ともお仕事を
する機会があり、そういった人に理解し
てもらえるよう分かりやすい言葉にして
みることで、自分自身もより理解を深め
ることができます。そして会話を重ねる
ことによって、「相手が欲しいと感じて
いるデザインはこういうものかな？」と
見出す力が付いてきたと思います。

皆さんには学ぶことに貪欲であって欲
しいと思います。自分がやってみたい
と思ったことはとにかく何でも調べて
みてください。ネットでも、書籍でも、周
りにいる方々に聴いてみるのもいいで
すね。在学中に教授に言われた「無知
は罪だ」という言葉が今も私の心に刺
さっています。知識を身につけた上で、
言葉にしていくと信憑性が増します
し、何か知識を得るということはあら
ゆる点で皆さんの武器になっていくは
ずです。
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イラストを描くだけではなく
デザインのスキルを

卒業制作は
ふっと浮かんだ閃きから

今の仕事に巡り合えて良かった

相手に伝わるような
表現方法が身につく

学ぶことに貪欲であれ
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［進路支援課］ 042-637-8716［進路支援課］ 042-637-8716

素材の特性を十分に知り、
自由なオリジナル表現へと展開する

@TokyoZokeiUniv tokyo_zokei_univ_official

「彫刻」を東京造形大学で学ぶ学ぶ

大学は自分にしかできないことを見つけられる場所

菅原 大輝 4年（取材時）菅原 大輝さん 4年（取材時）

都立工芸高校 デザイン科 出身

造形学部
美術学科 彫刻専攻領域

絵を描くことが好きで、中学生の頃は漫
画家になりたいと思っていました。体育
祭や大きなイベント時は、毎回イラスト
を担当していました。コンクールなどで
も賞をもらっていました。僕の在籍して
いた高校は、卒業後デザイン系の仕事
に就くか美術大学に進学する人が多い
学校でした。僕は大学を卒業しておきた
いという思いが昔からあったのと、本当
に将来どういうことをやりたいのか、見
つめ直す時間が欲しかったこともあり、
美術大学に進学する道を選択しました。

当初大学では日本画などを学びたいと
思っていましたが、自分のデッサンや作
風が「彫刻」に向いていると多くの人から
言われことがきっかけとなり、彫刻専攻
領域に入学しました。人体塑造という課
題では、粘土で人型の像を作るのです
が、平面しか知らなかった僕が、立体物を

中学生の頃は
常に絵を描いていた

大学に入って
新たな分野で才能が開花する

制作する魅力について知るきっかけにな
りました。また、大学構内は自然豊かで
見たこともないような昆虫がいて、昆虫
好きな僕にとって刺激的な環境であり、
学外では標本を作るイベントなどに参加
しました。そこで知り合った他大学の先
輩が、とても綺麗で美しい標本を制作し
ていて昆虫と立体物に、すっかり魅了さ
れました。こういった新しい経験が、今後
の自分の仕事や生活に活きていくので
はないかと思っています。

これから受験や就職活動をする人にアド
バイスですが、有名大学、有名企業だけ
受けるのではなく、自分なら受かりそう
な所を受ける事も大事だと思います。僕
は元々彫刻に興味があったわけではな
く、得意であることに気づきやってみよう
と試みた結果、自分の可能性が広がり道
が開けました。そんな風に自分にしかで
きない得意な部分をもっと伸ばしていけ
たら、可能性が広がって行くと思います。

得意分野を伸ばしてみよう

❶一瞬を留めるタイポグラフィ（卒業制作）／七種 花奈（造形学部 デザイン学科 グラフィックデザイン専攻領域）
❷企業ペットボトル・株式会社コロプラ／七種 花奈（造形学部 デザイン学科 グラフィックデザイン専攻領域）
❸タカラトミーアーツ パンダの穴「トリピカルズ」・株式会社電通プロモーションプラス／ミウラ ユウタ（造形学部 デザイン学科 
グラフィックデザイン専攻領域）
❹リーンストライプ・株式会社サンゲツ／橋本 萌子（造形学部 デザイン学科 テキスタイルデザイン専攻領域）
❺キスミー ヘビーローテーション カラーリングアイブロウ (限定2色)・株式会社伊勢半／富成 紗良（造形学部 デザイン学科 
インダストリアルデザイン専攻領域）
❻GST-B400・カシオ計算機株式会社／濵上 朋宙（造形学部 デザイン学科 インダストリアルデザイン専攻領域）

❺※限定色につき現在は販売しておりません

❸

❻

❹

❶ ❷
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文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事―「美術ディレクター 」とはこんな仕事働く

関連キーワード クリエイティブディレクター・企画開発・エンタメ

働く

昔から絵の授業が好きでした。コン
クールなどにも参加していて、成績も
良かったので美術は自分に向いている
世界だと感じていました。そのために
高校時代は予備校に通って基礎を学ん
でいました。予備校の趣旨は、美術系
の大学でどのような学科に進みたいか
を見つけるためのもので、週一回の予
備校日がいつも待ち遠しかったです。

多摩美のオープンキャンパスに参加した
ときに、とても自由で楽しそうだと衝撃
を受け進学を決めました。実際にハン
モックを吊ったり、構内でサンマを焼い
て食べたり自分の家のような感覚で大
学生活を満喫していました。課題に関し
ても、油画科はとても自由でした。３年生
になると卒業までに取得しなければな
らない授業もありましたが、それ以外の
７割くらいの時間は、全て自分の作品制
作にあてられていました。１・２カ月に1回
は「講評」という教授に説明する機会が
ありました。今考えると、取り組むテーマ

を自分自身で考えることは、「自分力」が
身に付いた学びだったと感じています。

卒業制作は「鳥殺しの理由」というタイ
トルの風景画を制作しました。これは
湖の白鳥と黒鳥を中学生が殴って殺し
てしまったという一つのニュースを題
材にしたものです。ニュースを聞いた時
は「なぜそんな酷いことをするのだろ
う」と思いましたが、同時にそういった
狂暴な気持ちは自分にもあるのではな
いかと感じました。そういった強い思
いやトラウマになっているものを作品
に描き起こしました。教授からは作者
との関係性や、何となく湿った感じや、
その時の匂いなどが感じられるという
評価をいただきました。時間や場所を
越えたものが絵画だということを改め
て理解できたと思います。

絵画をどのように仕事にしていくか分
からず、最初はケーブルTVの営業職と
いう全く異なるフィールドに就職しま

した。お客様にエンターテイメントを提
供しているという仕事に楽しさややり
がいを感じることができました。そこ
で今度は、自分の興味のある造形や展
示物などを提供して社会に貢献でき
ないだろうかという気持ちが出てきま
した。そこから就活サイトを利用して、
現在のNHKアートに就いています。入
社してからイベントや番組に関する
ディレクターの仕事をしていましたが、
昨年から新たに事業開発の部門に異
動になりました。社内の強みとなって
いる部分を強くしていく、あるいは番
組以外の自主事業などを伸ばしてい
く、など日々試行錯誤しています。

人の目を気にしないで行動していれば
良かったなと思うことがあります。高校
時代漫画やイラストを描いたりするの
が好きでしたが、オタクっぽいと思われ
てしまうことを気にして周りに発信する
ことを避けていました。高校生活はと
ても短い貴重な時間ですから、皆さん
には人の目を気にせず色々なことに興
味を持ってもらえたらと思います。

美術ディレクター

株式会社NHKアート
事業開発室
https://www.nhk-art.co.jp/
事業開発室

小杉 由紀さん

多摩美術大学
美術学部 絵画学科油画専攻 卒業
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将来美大に進むために予備校へ

自分で自由に表現することを学ぶ

強い思いをテーマにした
絵画を制作したい

社会に貢献できる仕事が
自分の興味のあるものだと嬉しい

若いうちから
周りの目を気にすることはない

5

AMBITIOUS #223



❶

❷

❺

❶NHKスぺシャル「星影のワルツ」（2021年放送）／東日本大震災の実話をベースにしたNHKスペシャルで美術進行を担当。撮影は冬の海で行われました。
❷８Kリビングシアター（2018年～／NHK放送技術研究所）／8K映像と22.2chの音響を体感できる特殊設計の可搬式シアター制作をディレクションしました。
❸ユニバーサルデザインの推進（2022年）／ユニバーサルデザインの活用や多様性に対応した美術制作を目指し、社内研修やワークショップを主催しています。
❹美術用品のSDGs対応プロジェクト（2022年）今年度の『あさイチ』のセット／NHKと協働して、環境負荷削減に繋がるサステイナブルな素材開発や、美術制作
に取り組んでいます。
❺安城市アンフォーレ「でんでんむしのへや」（2017年オープン）／愛知県安城市の中心市街地拠点施設「アンフォーレ」の常設展示を担当しました。
❻「アイデア対決・全国高等専門学校ロボットコンテスト」（写真は2015年全国大会）／高専ロボコンの地区大会と全国大会の美術ディレクターを2014年から3
年間担当しました。

❹

❸

❻
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多
摩
美
術
大
学

［教務部入試課］ 042-679-5602

表現の影響力を極める
自由な発想で枝を伸ばす

@tamabi_kikaku tamaartuniversity

6



文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事―「グラフィックデザイナー」とはこんな仕事働く

関連キーワード グラフィックデザイン・ソーシャルデザイン・空間デザイン・インダストリアルデザイン

働く

グラフィックデザイナー

福島デザイン事務所
http://www.fukushima-design.jp
/index2.html

ラデツキー・リョウタさん

都立鷺宮高校出身

東京工芸大学
芸術学部
デザイン学科 卒業
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AMBITIOUS #224

父が日本人、母がロシア人の家庭に生
まれ、幼少期は日本とロシアを行き来
する生活をしていました。11歳頃から
日本に定住し、学校生活の中で日本語
を覚えました。人を楽しませることが
得意で、今思えば、それを武器にして自
分を魅せるという「表現の原点」は、小
学生時代のコミュニケーションスキル
を培ったことにありました。

いろんな部活を経験しましたが、絵を描
くのが好きだったこともあり、美術部に
落ち着きました。当時、デザインのこと
を殆ど知りませんでしたが、ピカソに代
表されるキュビズムという表現技法な
ど、見よう見まねの自己流で世界的名
画を夢中で描きましたね。進路選択で
は、ロシア語を活かして翻訳家になる
か、絵を描くかで悩み、大好きな美術の
道を選択。美術系大学の指定校推薦の
面接で、幼少の頃から得意としているコ
ミュニケーション力で熱意を伝えるこ
とができ、見事合格を勝ち取りました。

著名なデザイナーであり、私の師でも
ある福島治先生の授業は、入学当初か
ら刺激的な授業でした。１年次は自由
課題が設けられ、人型のサボテンを制
作しましたが、完成に至らず悔しい思
いをしました。2年次はDM制作が課
題。美術館展示の告知DMを制作しま
した。クラスのみんなに加え、福島先
生からも最上位の評価をいただき、１
年次の悔しさを晴らすことができまし
た！3年次は「SDGs14海の豊かさを
守ろう」がテーマ。海を汚染するプラス
チックを表現するため、ストロー約2
万本を使用して世界地図を作成。バー
ナーでストローを溶かすことで、海が
汚され、世界が溶ける（無くなる）「破
壊」を表現し、この作品も先生方から
評価され、学内のインタビューを受け
ました。その時の映像は今でもオープ
ンキャンパスで流れています（笑）

福島先生から、卒業制作の展示期間
中に「うちの事務所に来ないか？」と

お誘いを受け「はい、お世話になりま
す！」と即答。憧れの福島先生のもと
で仕事ができるなんて、想像もしてい
ませんでした。私の仕事は主にソー
シャルデザインです。社会の制度やイ
ンフラづくりなど、社会的な問題をデ
ザインの力で解決しています。ごみか
ら紙を作るサーキュラーコットンペー
パーという商品のデザイン協力や、昨
年参加したシブヤフォントプロジェク
トでは、障がいのある方が描いたイラ
ストをフォント化して、装飾用のデザ
インとして仕上げました。この取り組
みがGoogleの目に留まり、3種類の
フォントが採用されるなど、近年ソー
シャルデザインは社会に広く浸透して
きています。アートって意外とみなさ
んの身近なところで活用されているん
ですよ。

1人旅をお勧めします。1人だからこそ
出会える人や場所、感動があります。
色々経験を積むことで見えてくる世界
があると思うので、自分の世界観を作
り、それを大切してください。

「自分を魅せる」原点

個性を評価してくれる大学へ

大学で印象に残った授業や作品

師である「福島デザイン」での
仕事

学生さんへの応援メッセージ
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「グラフィックデザイン」を東京工芸大学で学ぶ学ぶ

攻めの進路選択！好きなことを学び将来へとつなげる4年間へ。

松岡菜々子 4年（取材時）松岡菜々子さん 4年（取材時）

都立東大和南高校出身

芸術学部
デザイン学科

最初は文系の大学に進学する方向で考
えていました。しかし就職するためにあ
まり興味のない分野に進学することに
徐々に疑問を感じ始め、一念発起し大
好きなアートの分野に飛び込むことを
決意。高校3年次での進路変更だったの
で、限られた時間の中での準備となりま
したが、晴れて東京工芸大学に特待生
として合格することができました。

大学に入ってからは、専門性の高いソフト
を使った制作や、様々な表現手法を学ん
でいます。同時にデザインとは？というも
のづくりを志す者としての根幹に関わる
授業もたくさんあり、毎日が驚きと発見
の連続です。授業の課題では、与えられ
たテーマに沿って制作を進めるのです
が、これがなかなか難しい。そんな時は
現役デザイナーの先生方に直接アドバイ
スをもらいながら、試行錯誤を繰り返

ギリギリで変更することになった
進路

価値観が広がった出来事

し、なんとか完成へこぎつけます。今の
自分ができうる最大限の力を出せた時
は、本当に嬉しいものです。東京工芸大
学では現場で活躍するプロフェッショナ
ルの先生方から、アート制作のノウハウ
を直接吸収できるので、難易度の高い
課題でもしっかり取り組むことができま
す。デザインを共に学ぶ友人の存在も、
私の作品制作に大きな影響を与えてい
ます。ある時、平面（2D）の課題制作時
に、「これ3Dにしたらもっと面白くなるん
じゃない？」との友人の一言にビックリ。
決められたルールの中でものづくりをし
ていた私にとっては、そのアイデアの大
胆さが新鮮でした。発想力豊かな仲間
と過ごす時間はとても刺激的です。

大事なのは、大学4年間で何を学び身に
付け、どこへ向かうかです。たくさん挑戦
し経験を積んで、自分で決めた道をいか
に切り拓いていくか、そして夢を一つ一
つ実現していけるか、そこが重要です。

どんな学びを深めていきたいか
よく考えて

❶ ❷

❹

❺

❸

❶ラデツキーさんのデザインしたニューイヤーカード（年賀状）
　よく見ると最後の4文字が2022となっている。Gから始まる文字がだんだん寝ていくような
　デザイン（寝息を表すZ）になっていき、Hava a great sleep yearの文句と重なる
❷RISE BEACH／復興から10年、もう一度海に向き合うことをテーマに宮城県奥松島の海沿い
につくる施設のロゴマーク

❸こいのぼりGALLERY2022【タイトル】風になった鯉のぼり【コンセプト】人工と自然の差はど
こにあるのでしょう。／「子供の成長を願う」をテーマに、国内外のアーティストやデザイナーが
手がけたオリジナルこいのぼり約100体が、爽やかな風に吹かれて新緑の中を泳ぎます
❹シブヤフォントを使った原宿クエスト閉館の内装デザイン
原宿クエスト３３年間の閉館イベントに合わせて各店舗スタッフにシブヤフォントの文字を使って色を塗ってもらい、内装をデザイン
❺世界の企業はなぜシブヤフォントと組みたがるのか？ B1ポスター／障がいのある人のモノづくりを革新したシブヤフォントとフクフクプラスの展示会

東
京
工
芸
大
学
卒
業
生
が
携
わ
っ
た
プ
ロ
ダ
ク
ト

学ぶ
東
京
工
芸
大
学

［芸術学部入試課］ 03-5371-2676

幅広いデザインを学び、
得意な専門領域を深く学ぶ

@kougeiadmission tokyo_polytechnic_university

8



文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事―「パタンナー」とはこんな仕事働く

関連キーワード ファッションデザイナー・企画デザイナー・スタイリスト

働く

普通科の高校でしたが、文化祭の出し
ものでファッションショーに参加した
ことが大学を選ぶきっかけになりまし
た。知識がないながらも「自分にも服
が作れるんだ」と感じ、そこから興味を
持ち始めました。進学する大学は自分
で行動して決めようと思い、中でも文
化学園大学はとても有名な大学でした
ので、説明会に行きファッションショー
に魅せられて、入学を決意しました。普
通科高校卒業だった私にとって、大学
での授業は全てが新鮮でした。刺繍
や、デザイン画、ニット、CAD、工業用
ミシンなど常に新しいことを学び、毎
日がとても楽しかったです。経験を重
ねていくうちに「私はデザインや縫うこ
とは得意ではないな」と感じました。そ
れでも作ることは好きなので、そう考
えた時に「パタンナー」という職が見え
てきました。デザイン画から型紙（パ
ターン）を起こし、縫製仕様を指示して
製品を具現化する仕事です。無いもの
から形を作り上げるというところに魅
力を感じ、3年次からは、主にパターン
や生産システムを学びました。

パターンを学ぶ一方で、卒業研究では
「更年期のホットフラッシュにおける機
能素材の有効性」というテーマに取り
組みました。実際に接触冷感の生地や、
さまざまな生地を使ってワンピースを
作り、出来上がった服を母に着てもら
い、意見を聞いたりしました。また、快適
に着られる服として吸水速乾にもこだ
わり、着用時に汗が乾くスピードなどの
記録を取って論文にまとめました。卒業
研究では機能性に特化した服の学びを
深められたと感じています。

就活はパタンナー職に絞って活動して
いました。その中でも、これから長い時
間務めることになる会社は、過ごしや
すい会社がいいなと考えていました。
面接の時は、会社の雰囲気が伝わって
くるもので、オンワードは面接時でも
冗談が言えてしまうくらいアットホー
ムな雰囲気でした。また、毎年新卒採
用を行っている大きな会社なので、研
修制度やOJT※など入社後も安心して

働ける環境があったことも、この会社
を選んだ理由の一つです。

パターン作成・仕様書作成・トワル縫
製・製品の検品や品質管理などの業務
をしています。今は10か月先に販売す
る製品デザインの型を起こし、8か月先
の1stサンプルを修正、半年先の2ndサ
ンプル修正と、同時に複数の月展開の
仕事をしているので、自分が何の仕事
をしているのか整理することが大切で
す。実際に自分が手掛けた服を着てい
る方に遭遇すると、話しかけてしまいた
くなるくらい嬉しいです。

やりたいことが見つかったら、とことん
調べてみると良いと思います。私自身
もパタンナーを目指してからは、自分
でwebや大学の就職相談室にある資
料を調べたり、インターンシップに参加
したりしました。「これだ！」というもの
があれば、即行動に移すことがカギだ
と思います。

服を作るって楽しい！ 機能性にこだわった
服作りにも取り組む

自分らしく働ける会社
興味を持ったことは

自分で行動して調べよう

やりがいのある
パタンナーの仕事

※「On the Job Training」の略称。新人や未経験者に対して職場での実践を通じて業務知識を身につける人材育成手法のこと。

パタンナー職

株式会社オンワード樫山
プロダクトグループ生産技術Div.レディス技術第一Sec.
https://www.onward.co.jp/

齊藤 優奈さん

文化学園大学
服装学部 服装造形学科 卒業
（現在はファッションクリエイション学科）
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将来は、ファッションの仕事の中でも
商品やブランドの企画などで「服を売
る」ことに携わりたいと思っていまし
た。ファッション社会学科を選んだの
は、この学科ではビジネスだけを学ぶ
のではなく、ファッションの知識を
様々な角度から深めることができる
と感じたからです。特に印象に残って
いるのは、3年次の「グローバルファッ
ションマネジメント」という科目で課
された『自分が社長だったらどんなビ
ジネスを立ち上げるか』というレポー
ト。消費者側ではなく企業の立場か
らビジネスを考えたこの経験は、これ
から社会に出て世の中を動かす一員
になるんだという意識を高めてくれま
した。

様々な角度や視点から
ファッションを考える

ファッションを通して社会を動かしていく人になりたい

学んで変わった「服が好き」
という気持ち

服が好きなことは変わりませんが、毎
シーズン服を買うのではなく「良い服
を長く着る」買い方に変わりました。ア
パレル業界が抱える環境問題や、それ
に対する取り組みを深く知ったことで、
共感できる企業やブランドの服を買う
ことは、消費者だからできる環境への
配慮だと考えています。

卒業後はアパレル企業に総合職として
就職します。これから様々な場面で経
験を積み、マーチャンダイザーをめざし
たいと思っています。そして、アパレル
業界に新しい可能性を提案できる人材
になりたいです。

目標はマーチャンダイザー
になること

「ファッション社会学」を文化学園大学で学ぶ学ぶ

山中 里紗 4年（取材時）山中 里紗さん 4年（取材時）

都立小川高校出身

服装学部
ファッション社会学科

❶

❷

❹

❺

❶【ウールジャージー ジャケット】特殊なミシンを使用し、縫い代が重ならない仕立てにすることで軽く仕上げられた
ジャージー素材の羽織
❷【ブライトキルト リバーシブルコート】秋~春まで長く使える軽さが魅力のリバーシブルキルトコート
❸【ラムレザージャケット】丸みを帯びた袖で女性らしく、撥水加工で雨の日にも着用できるレザージャケット
❹【シルクストレッチ ボウタイ ブラウス】ボウタイの取り外しが可能な洗えるシルクブラウス
❺【ブライトサテンリバーシブルスカート】人気で何度も追加オーダーが入った、縦にきれいに落ちるサテン素材と
チュールプリーツのリバーシブルスカート
※全て齊藤さんがパターンに携わった商品（オンワード樫山 「自由区」）

❸
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文
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学
園
大
学

［入試広報課］ 03-3299-2311

ファッション・デザイン・建築・観光を学ぶ
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文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事―「ビジュアルデザイナー」とはこんな仕事働く

関連キーワード コンサルティング・デザイン思考・コンテンツ・企画デザイン

働く

荒井 美波さん

武蔵野美術大学
造形学部 視覚伝達デザイン学科 卒業
武蔵野大学大学院 視覚伝達デザインコース 卒業

ビジュアルデザイナー

アクセンチュア株式会社
アクセンチュア ソング
https://www.accenture.com
/jp-ja/about/accenture-song-index
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元々広告業界に興味があったので、平
面のデザインポスターや紙媒体、ＷＥＢ
デザインなど幅広く学べる大学を探し
ていました。武蔵野美術大学はポス
ターや平面のデザインの資料の所蔵が
非常に多く、私の関心が集まる場所で
したので、進学先に選びました。大学で
は活字を組み合わせて作った版の活版
印刷の工房や、様々な素材や、シート状
に孔（あな）を作り、孔の部分にだけイン
クを落として印刷するシルクスクリーン
工房など実際に手を動かして作業する
施設が非常に充実していたことが魅力
的でした。自分自身で進路をしっかり決
めて入学しましたが、１年生の時に彫刻
の授業や日本画の授業を受けたことは
印象に残っています。「この学科で本当
に良いのか」と見極める為に、幅広く美
術の学びや表現に触れ、視野を広げら
れた上で、本当に学びたいことを追求
出来たことが良かったなと思います。

大学院を卒業後に広告代理店に一度

就職しましたが、もっと顧客に寄り添
える仕事をしてみたいと思い、アクセン
チュアに転職。現在はクリエイティビ
ティを使って企業変革を支援するアク
センチュア ソングでビジュアルデザイ
ナーをしています。仕事内容は、官公庁
や小売業界、通信会社など幅広い業界
のお客様の変革を支援するアプリや
WEBサイトのデザインを作っていま
す。他にも、プライベートで作品を作っ
て個展などを開いていますが、一人の
作業と違い、チームでは自分だけでは
全く思いつかないようなアイデアを実
現できることが沢山あります。お客様
や同僚とディスカッションしながらデ
ザインを研ぎ澄ませていき、皆で一つ
のものを作り上げていると実感しま
す。「私だったらこういう風にはしない
かな」と思うことがあっても、連携した
成果物の方が、結果的に反応が良いこ
ともあります。一つ一つの経験が次の
仕事にも活きているので、個人ワーク
では得られない気づきがあります。

お客様から要望があった時に、自分で

考えていることだけを反映するのでは
なくお客様が求めるゴールや、同僚の
意見を聞いて、それをどういう風にアウ
トプットしていけば良いのか、コトバ化
して論理的に説明し、それを具現化す
る瞬発力と協調性が求められます。ス
キルに関して言えば、パソコン関係のス
キルがあるとより良いです。お客様に
よって使っているパソコンのソフトが違
うので、現場に入ってからソフトの使い
方を覚えるということも時々あります。
そうすると仕事をしていく中で、どんな
ソフトもオールマイティに使いこなせる
ようになっていきますし、常に成長して
いける仕事だと私は思っています。

芸術や美術は生命維持の観点では優
先度が低いものかもしれませんが、こ
れがあることによって、彩を与え、気持
ちを高め、豊かにするものだと私は考
えています。色々と悩むことはあると
思いますが、ココロを強く持って、自分
自身を信じることが道を切り開くこと
になると思いますので、ぜひ夢に向
かって頑張って欲しいと思います。

デザインポスターや
紙媒体などを作ってみたい

一人の仕事と
チームでの仕事の違い

求められるのは
協調性や能動的に動ける人

大変な事もあるけど、
自分自身を信じて



働く

文化・芸術特集―社会・経済に深く浸透し、幅広い分野で活躍する仕事― 「ゲームクリエイター」とはこんな仕事 働く

子供のころからゲームが好きでした
が、中学生の頃にあるゲームに出会
い、「こういうモノを作る人になりた
い」と直感的に感じました。そのゲーム
に出会ってからは、プレーヤー側では
なく、制作側の気持ちを知りたいと思
うようになり、自分の実力は今どの程
度なのか、他のエンタメ作品は何故こ
のように面白いのか、など客観視して
物事を見るようになりました。それを
きっかけに、自分でゲーム雑誌を購入
し、独学で勉強を始めました。

高校時代一番悩んでいたのは、進路に
ついてでした。私はゲームの業界に行
きたいと決めていましたが、それを理
解して後押ししてくれる存在が居な
かったので大変でした。当時は両親に
も反対されていましたが、ゲームクリエ
イターになりたいという夢は揺るぎま
せんでした。そんな中、進む道を教えて
くれたのはゲーム雑誌でした。Q＆Aの
コーナーで「四年制の大学を出てみま

しょう」というクリエイターからのアド
バイス記事を読んで、何とか周りを説
得し、女子美術大学の芸術学部への
進学を決意しました。

大学では主に広告について勉強してき
ました。デザインは色やモチーフがお
しゃれなら良いのではなく、商品の魅
力をコンセプトに沿って正しく伝える
ということが大切だと学びました。卒
業制作は、ゲームのオープニングを想
定したものをアニメーションにしまし
た。日本の都道府県をモチーフに1体
ずつキャラを作り、格闘ゲームのオー
プニング映像のイメージでワクワク感
を表現する為に奮闘しました。3、4カ
月かけて制作し完成した時の達成感
は今も心に残っています。芸術は見る
人の「心を動かすもの」だと私は思って
います。それは見る人にハッピーに
なってほしい時、不穏な雰囲気を感じ
てほしい時など、様々な狙いと需要が
あり、「目に見えないものを表現し相
手に正しく伝える」ことの難しさや面
白さにやりがいを感じます。

私は現在ゲームのキャラクターデザイ
ンをしています。３Dモデルになった
際に印象の監修をしたり、プロモー
ション用のイラストを描くこともあり
ます。自分が初めて作ったキャラク
ターがモニターに表示された時には、
嬉しくてスクリーンショットを保存し
ました。私が子供の頃に感じたワクワ
クを、今誰かが同じように感じてくれ
たら良いなと思いながら、日々仕事を
しています。

絵は上手い下手ではなく、「見た人の琴
線に触れる自分だけの何か」に出会え
るまで続ける力と、周囲との適切なコ
ミュニケーションが必要だと私は最近
思います。広い視野で、自分の立ち位
置を客観視出来ると居場所はいずれ
見つかるはずです。まだ何者でもない
皆さんには、可能性を広げる為にも、
しっかり自分の足で動いて挑戦して欲
しいです。

ゲームが大好き、
キャラクターを作りたい

ゲームクリエイターになる為に
模索した学生時代

求める人に「正しく伝える」
とはどういうことか

ゲームの一ファンだった自分が
遂に制作側に！

学生の内に出来ることに
触れてみて

を

か
さ
れ
る

芸
術
は
プ
ラ
ス
に
も
マ
イ
ナ
ス
に
もモ
ノ

動

心

株式会社
バンダイナムコスタジオ
https://www.bandainamcostudios.com/

小林 くるみさん

女子美術大学
芸術学部 デザイン学科
（現：デザイン・工芸学科）卒業

ゲームクリエイター

関連キーワード プログラマー・企画開発・デザイナー
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外務省
欧州局 政策課
https://www.mofa.go.jp/mofaj/

内田 智大さん

明治大学
国際日本学部 国際日本学科 卒業

先人が紡いできた日本のイメージを
次の世代に残したい。

外務省学生向け
Twitter

小学５年生の頃から英語教室に通い、外
国の方と交流することの楽しさを知って
から、将来は語学を使った仕事をしたい
と漠然と考えていました。明治大学は留
学制度が充実していること、国際日本学
部は世界の視点から「日本」を捉え直す
ことができるカリキュラムが備わっている
と思えたことから、進学を決意しました。

大学２年次に、入学時からの念願であっ
た海外留学を経験しました。留学先はア
メリカ・フロリダ州。世界的に有名なウォ
ルト・ディズニー・ワールドで、約８カ月間、
インターンシッププログラムに参加しま
した。当初は、言語の壁も相まって、会話
の難しさを痛感することもありました
が、「自分が日本人であること」を客観視
できる経験を得ました。また、多国籍の
ゲストや同僚達と接する中で、国・地域
を問わず、日本に対する尊敬や好意を感
じる機会が多くありました。その理由は
これまで世界で活躍してきた日本の先

人たちが作り上げてきた功績なのだと
考えるに至りました。この留学経験が私
の原体験となり、世界が日本に抱く好意
的なイメージを次の世代に繋いでいける
ような仕事をしたいと思い始めました。

語学や海外に対する強い関心と、日本
のイメージを次の世代に繋げられる仕
事がしたいという思いが交差する点
が、私にとって外務省でした。３年次か
ら、外務省専門職員採用試験に向けた
試験勉強にとりかかりましたが、大学
４年次の受験では最終選考で不合格と
なりました。自分には何が足りなかった
のかを納得のいくまで分析し、入念な
対策を行った結果、翌年の試験では無
事に最終合格することができました。
逆境の中でこそ、真の強さが問われる
のだと自分に言い聞かせて過ごした再
チャレンジの一年間でした。

現配属先である欧州局政策課では、大
きく分けて２つの業務を担当していま

す。１つ目は、社会保障協定や租税条約
といった欧州各国との条約交渉。２つ
目が、ＥＵやＮＡＴＯとの安全保障・防衛
協力です。フランスでの在外研修を経
て、アフリカ・ベナン共和国とカナダ・モ
ントリオールでの在外勤務を経験し、国
際協力、政務・経済、広報文化などの仕
事に携わってきました。異なる国・地域
で、現地の政府関係者と様々な分野で
仕事ができることが外務省の魅力だと
思います。その中で強く意識してきた
のが、自分の発言が「日本の声」として
捉えられるという重みです。どんな場
面でも責任感を持ち、自分の発言に齟
齬が無いように細部にこだわることが
非常に重要であると感じています。

大学生活は、自分のことを知る時期で
あると思っています。好きなことのみな
らず、何が嫌いなのかを知ることも大
切な学びだと感じます。自分が好きな
ことを仕事にできることほど、幸せな
ことはありません。学生生活の中で、ア
ンテナを高く張って、多くの経験・失敗
をしてもらえたらと強く思います。

自分のことを知る時期を大切に

「日本の声」となる責任感

世界から見た日本を知ることに

逆境の中でこそ、
真の強さが問われる

世界の視点から
「日本」を捉え直す学部

AMBITIOUS #22713

［入試広報事務室］ 03-3296-4139

明
治
大
学 「世界の中の日本」を自覚して、

「日本と世界をつなぐ」力を身につける。

@meijiexam @meijiexam

。
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［入試センター］ 03-5530-7300

「人」と向き合い「人」について
学びながら自身の人間力を高める

@mu_admission @mu_admission

足立 成美さん

武蔵野大学
人間科学部 人間科学科 卒業

杉並区役所
子ども家庭部 保育課管理係
https://www.city.suginami.tokyo.jp

心理学に興味があり、人間科学科を志
望していました。中でも、武蔵野大学
は総合大学のため、学部を越えて交友
関係を広げることができ、異なる価値
観や視点を学べると思い進学先に選
びました。実際に、他学部合同の授業
を受けたり、部活に所属していたこと
もあり、学部を問わず交流ができまし
た。部活動では部長を務め、様々な意
見やアイデアに触れたことで、多面的
に物事を見ることができるようになり
ました。

就職先に悩んでいたところ、母に公務
員を薦められ、３年次から大学で実施
していた公務員講座を受講し始めま
した。大学の公務員講座は同じ志を持
つ友人と一緒に受講することができる
点や、移動に時間をとられない点な
ど、試験勉強に集中できる環境が整っ
ていました。また、疑問点があれば個
別にしっかりと教えてもらえる充実の

サポート体制だったので、受講して良
かったと思います。

特別区の説明会で、公務員は「究極の
何でも屋さん」という話がありました。
人のためになる仕事に就きたかったの
で、その言葉に感銘を受けて、地方公
務員になることを決めました。また、説
明会での職員の雰囲気がよく、働きや
すい環境をイメージすることができた
こともきっかけのひとつです。窓口に
立つと「住民のため」という実感が得
やすいですが、実際には、直接区民の
方と関わることが少ない職場に配属
されることもあります。それでも、どん
な仕事も最終的には地域や住民のた
めにつながります。

子ども家庭部保育課管理係に所属し
ています。主な業務は、保育園の維持
管理・運営の委託契約に関する申込み
の相談や受付などの事務業務です。こ
れに加え、課宛に来た調査等の取りま

とめ・回答などの仕事も行っています。
保育園の維持管理・運営は、子どもた
ちの生活環境を安全に保つことにつ
ながるため、「日本の宝を育てる」とい
う使命感とやりがいを感じています。

公務員は、社会情勢に合わせた行政
サービスを提供する必要があるため、
常に何を求められているのか考え、先
を見据えた行動をすることが大切で
す。さらに、仕事の根拠となる法律等
を理解した上で、丁寧かつ区民に対し
て平等に仕事をすることができる人
がこの仕事に向いていると思います。

興味あることを一生懸命できるので
あれば、どんな進路を選択してもい
いと思います。将来のためになるよう
につなげていくのは自分自身なので！
焦らなくても大丈夫！自分自身をじっ
くり見つめてやりたいことを見つけ出
そう！

総合大学の魅力
豊かな学びの環境

充実のサポートで
公務員を目指す

日本の宝をサポートする仕事

どんな仕事も
地域や住民のために

公務員の仕事、役割を
知ることが大切

まずは、興味のあることを
やってみることが大切

「究極の何でも屋さん」
社会情勢に合わせた行政サービスを提供
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渋谷区役所
スポーツ部 事業調整主査
https://www.city.shibuya.tokyo.jp/

中央大学
法学部 法律学科 卒業
上田 理紗さん上田 理紗さん

地域の歴史を学びながら、
共に作っていけることが
自分自身を成長させる

AMBITIOUS #22915

中
央
大
学
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!
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線 

茗
荷
谷
駅 

徒
歩
1
分

【問い合わせ先】 TEL.042-674-2210

2023年4月、法学部が茗荷谷キャンパスに移転 
新キャンパスで始まる新時代の法曹養成

@Chuo_PR @ChuoUniversity @chuolaw

移転特設
サイト

中央大学には『炎の塔』とよばれる研
究室があります。―学生諸君が、この
棟に結集し、難関の国家試験の克服
に向け、不動の決意のもと、炎のよう
に燃える情熱をこめて当たられるよ
う『炎の塔』と称することとした―と
いうのが由来です。この施設内に、個
人で使用できる机やオープンスペース
もあります。弁護士などを目指して
いる方はかなり勉強をされています
ので、そういった方々の刺激を受け
ながら日々勉強をしていました。

元々スポーツが好きで、就職先を考
えたときに唯一やってみたかったこ
とは、オリンピック・パラリンピックに
関わる仕事でした。ただこれは期間
が限られた業務なので、どうしたら
良いかと考えているうちに、公務員は
部署が変わると転職のように大きな
変化があり、その中で自分がやりた
いことを見つけられるのではと考え、

まだ無理にやりたいことを決める必
要はないと思いました。また私自身
が転勤族という家庭の事情から自分
の地元を作りたいという気持ちもあ
り、地方公務員を目指すようになりま
した。

私たちは、渋谷区全体を15㎢（※）の運
動場と捉えていて「思わず身体を動
かしたくなる街へ」というビジョンを
掲げ、誰もがスポーツに関われる環
境を整える業務を行っています。暮ら
しに身近な道路や公園、時には商業
施設の広場を使って地域の方々がス
ポーツで繋がれる「どこでも運動場
プロジェクト」や障がいの有無に関わ
らず参加できる「障がい者スポーツ
体験教室」等多岐にわたり事業を展
開しています。
※渋谷区のおおよその面積

地域の方は私が入区する遥か昔から

渋谷に住んでいる方々です。これま
でに作ってこられた歴史を学び、尊重
しつつ、新たなリソースを巻き込むこ
とで区のスポーツの発展を間近に感
じることができ、それが私自身の成
長にもつながると考えています。そう
した学びや地域との繋がりを大事と
思っている方、既存のことにとらわれ
ず創造することを楽しめる方がこの
職業に向いていると思います。

たとえ将来につながらなさそうなも
のでも、好きなことは大切にしてくだ
さい。私は学生時代、部活動に励み、
それを契機にスポーツが人を元気に
させる力があることを知る経験があ
りました。その体験を通じて今、ス
ポーツ振興課に配属になり、リオパラ
リンピックの視察等、夢だった仕事に
関われる機会に巡り合いました。ま
た、もし好きなことがなくても、部活
動やアルバイトなど今しかできない
活動で経験を積んでみてください。
それが将来を考えるきっかけになる
かもしれません。

じっくりと就職について
考えた学生時代

地域の方々が支えてきた
区のスポーツを学ぶ

炎の塔で公務員試験対策

大好きなスポーツを通して
仕事ができる喜び

焦らず、好きなことを大切に



働く
区
役
所
職
員

関
連
キ
ー
ワ
ー
ド
介
護
福
祉・介
護
保
険
料・介
護
サ
ー
ビ
ス

公務員は子どもから高齢者まで
人の生涯に関わる仕事

渋谷区役所
福祉部 介護保険課 保険料係
https://www.city.shibuya.tokyo.jp/

瀧澤 一俊さん

駒澤大学
文学部 社会学科 社会学専攻 卒業

都立小平高校出身

大学探しの基準は「社会学」について学
べることでした。駒澤大学は、数少ない
社会学を専攻できる大学だったため進
学先に選びました。大学ではあるテー
マに沿って、アンケートやインタビュー
をして知識を得ていきます。例えば「友
人関係」をテーマにします。インタ
ビューした内容を基に若者の考えを集
約したり、また、その情報が人々にどの
ような影響を与えるかということにつ
いて論文を書きました。最も印象に
残っているのは、大学３年次のゼミ活動
で社会的マイノリティの方々に関する
調査をしたことです。マイノリティとは
「少数派」を指す言葉ですが、社会では
マイノリティの方が偏見や差別を受け
たり、あるいは損失や被害を被ってし
まうことがしばしばあります。こういっ
た方々への偏見や固定概念を排除しよ
うと、ヒューマンライブラリー(人間の図
書館)というマイノリティの方のお話を
聞く活動をしていました。私はそこで高
次脳機能障害を持つ方の話を伺う機
会がありました。当時の私の感覚とし

ては、どのように接したら良いか分か
らず「怖い」と思っていましたが、お話を
伺うことによって、この障害についての
理解を深めることができたと感じてい
ます。偶然障害を持ったというだけで、
私たちと何も変わらない同じ人間であ
るという事実が、しっかりと自分の中に
刻み込まれる大きな学びでした。

渋谷区は「ちがいを ちからに 変える
街。渋谷区」というダイバーシティを意
識した新しい取り組みをしています。
その基本構想が大学のゼミとも共通
する点が非常に多く、多様性を持ち変
革していこうとする指針に魅力を感じ
ました。そして行政的な立場で、多くの
方の支援をしていけたらと思い公務員
を目指すことにしました。私は文学部
でしたので、法律系の守備範囲が弱く
苦戦しましたが、予備校にも通って無
事合格することができました。

私は現在渋谷区の介護保険課で働い

ています。具体的な仕事内容は、区民
の方に保険料のお知らせを通知した
り、保険料の窓口相談をしています。
公務員は人々が暮らしをしていく中
で、その基盤になる仕事です。ですから
人のために何かをしてあげられる人、
それをやりがいに感じる人に向いてい
る仕事だと思います。区民の方は、職
員があらゆる知識を持っていて当然と
思っていることが多いです。その水準
にきっちりと応えられるよう日々努力
を続けています。

私は高校の時は野球部に所属していま
した。現在も職場の野球部に所属し、違
う年代の方とコミュニケーションを取る
ことができ、繋がりが広がっていること
を嬉しく感じています。皆さんも何か
一つのことをやり続けてみると、社会に
出た時に良かったなと感じることがあ
るのではないでしょうか。勉強ももちろ
ん大切ですが、個人的には部活動やボ
ランティアに参加するなど、自分で何か
チャレンジしてみようと行動に移すこと
が大切ではないかと思っています。

社会的マイノリティについての
理解を深める

何か一つのことをやり続けること

大学のゼミと渋谷区の
共通している指針とは

人の生涯に
ずっと携わっていく仕事
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大
学

【入学センター】 03-3418-9048

人間を読む。人間を学ぶ。

@komazawa_univer @Komazawa University



電気電子系の就職率は高い

直接お客様に
喜んでもらえる仕事がしたい

主に駅の設備、保守、メンテナンスの仕事をし
ています。例えば通信設備では、対応してい
る設備が壊れてしまった時に、自分たちで接
続して一時対応をしています。また、鉄道には

モチベーションが上がった出来事

諦めずにやり遂げる力を
身につけて欲しい

例えば「好き」な仕事じゃなくても大丈夫だ
と私は思っています。分からなくても、入社
してから覚えられること、教えてもらえるこ
とはたくさんあります。とにかく好奇心と興
味を持つことが何より大事だと思います。
失敗しても他人に認めてもらえなくても、ま
ずは諦めずにやり遂げる力を身につけて欲
しいと思います。そうすれば結果的にはそ
れが自分の力になっていくはずです。

無線が欠かせませんが、正常に機能してい
るか管理をしています。先日、検査のため
に日中の営業線に乗る機会がありました。
その時に、ご夫婦から「あなたたちがいる
から安心して電車に乗れます。いつもあり
がとう」とお声をかけていただきました。会
社のホームページなどでそういった出来事
があるのだと頭では理解していたものの、
実際に自分に声をかけていただいた瞬間
は、本当に心から温かい気持ちになりまし
た。直接お客様と関われる仕事、地域に誇
れる仕事だと実感し、モチベーションも保
つことができています。

「理系は就活するにも有利だ」という意識
を高校の頃から持っていました。進学する
にあたり大学を調べましたが、東海大学の
電気電子工学科は、自分の興味のある分
野で、さらに就職率の実績も非常に高く、
自分に合っていると感じ選びました。大学
生活では2年次の春に海洋調査研修船で
海外研修航海に参加できたことが印象に
残っています。34日間さまざまなキャンパ
ス、学部の人たちと船上で生活することに
なります。それまでは、似たような価値観を
持つ人と過ごすことが多かったと思います
が、自分が話をしたことがないような人とコ
ミュニケーションを取り、チームワークを強

主に駅に付帯する電灯設備、ネットワーク設備
のメンテナンスを担当しています。

電気電子工学を学んでいたため、就活は
電気系に絞っていました。私は人と接する
ことが好きですが、直接お客様との交流
や、誰かの役に立てていると実感するの
は難しい職種であるということに気づきま
した。そんな中でも「鉄道」関係の仕事は、
お客様の声を聴く機会が多くあり、地域
の密着度が高い東急電鉄は、まさに自分
の理想としている仕事だと感じ、現職に就
いています。

鉄
道
は
生
活
の
欠
か
せ
な
い
ツ
ー
ル
で
あ
り
、

地
域
の
密
着
度
が
高
い
仕
事

固にする体験は非常に貴重でした。また、
船上の生活は命の危険と隣り合わせでも
あることから、こまめに点呼して周りの無
事を確認し合い緊張感を持つことの大切
さも学びました。

東急電鉄株式会社
東海大学 工学部 電気電子工学科卒業

伊藤 太一さん(1995年生まれ）
電気・電子機器関連・通信・情報処理・機械設計

電車運転士 電気工事士 配管技能士 通信業

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！

AMBITIOUS No.231

電気・ネットワーク設備

くらし・生活の分野で
活躍する先輩

この仕事
について

もっと知り
たいとき

関連キーワード：

関 連 業 種 ：
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テルモ株式会社
https://www.terumo.co.jp/

順天堂大学 国際教養学部 国際教養学科 卒業

宮澤 春樹さん

 

関連キーワード:

関 連 業 種 :

営業・商品開発・MR

医療機器メーカー 精密機器メーカー 医薬品製造

新しい学部で一期生に

医学の授業を受けて
医療機器メーカーの存在を知る

私はPCIに関する製品を扱う、心臓血管カ
ンパニーTIS事業で営業（MR）の仕事をし
ています。医師を中心とした医療従事者
に、自社製品の特長や臨床試験結果等の
情報を提供しています。学会や論文から最
新情報を調べてお伝えすることもありま
す。自分が紹介した製品を継続して使用し
てもらえたり、「情報が欲しい」と依頼を受
けると先生から信頼されていると感じやり
がいに繋がります。製品を売り込むだけで
はなく、無事に手術ができること、患者さん
にメリットがある最善策はないかを考えて
行動するように心がけています。医療機器
は使い方を間違えると重大なことが起きて

ＭＲとはどういった仕事か

コミュニケーションが大事な要素

言葉は捉え方次第で様々な解釈ができま
す。人は十人十色の考え方を持つ為、相手の
真意は何なのか、またどんな言い方をすれ
ば伝わるか、相手次第で考え方や伝え方を
変えられる人がこの仕事に向いていると思
います。また、第一印象で嫌われてしまうとそ
れを覆すのが困難なので、好感を持てるよう
な礼儀正しさも重要な要素の一つです。

将来の為に自分自身でリサーチ
する癖をつけることがカギ

良い大学に入らなければ、などと周囲から
の期待でプレッシャーを感じることもあるか
もしれません。しかし周囲は気にせずやりた
いことにチャレンジして下さい。将来に対し
ての情報は与えてもらうのではなく、自分自
身でリサーチする癖をつけ、行動を起こして
欲しいということを皆さんに伝えたいです。

順天堂大学国際教養学部は2015年に誕
生したばかりの学部のため、私は1期生にあ
たります。高校卒業後すぐに進学するか浪
人するかで悩んでいましたが、文系学部でも
医療について学べることや、語学も極め海
外留学ができることなど、他の人が経験して
いない新しい何かが出来るかも、というワ
クワク感に後押しされ進学を決意しました。

在学中は語学以外にも通訳や異文化コミュ
ニケーション等、幅広い学問の概論を学び
ました。そのひとつに医学領域に関する授
業もあり、強く魅了され3年次に医学系のゼ
ミに入りました。ゼミの先生が医師だったた

しまいかねません。そうならないように使い
方のトレーニングを行ったり、手術に立ち
会ったりします。これこそがMRの大きな役
割だと感じています。

め現職のMRの存在を知りました。また同
時期に祖父がPCI（経皮的冠動脈インター
ベンション）という心臓の手術を受けまし
た。従来の治療方法では退院に時間がか
かりますが、PCIは早期退院が可能で元気
に退院できました。このような経緯で、医療
技術の向上に貢献している会社で働いて
みたいと思うようになりました。

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
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大学在学中に身についた、何事も事前に調べる
能力は今の仕事でも重要です。

AMBITIOUS No.214

医療機器 MR
（営業）

くらし・生活の分野で
活躍する先輩



「建築」を学ぶため東京都市大学へ

大学に泊まり込んで制作することも

大学４年間の経験を経て、建築設計の奥
深さを知り、そういった仕事をしてみたい
と感じました。その中でも特に、住宅や鉄
道関係の分野に興味があり、的を絞って
就職活動をした結果、住宅メーカーの大和
ハウス工業に就職することになりました。

住宅の建築に興味があった

お客さま一人ひとりの要望を
くみ取る仕事

私は現在、大和ハウス工業の岡崎支社に
勤務し、戸建住宅の契約前のプラン作成
から完成までの設計業務に携わっていま
す。お客さまの要望を伺い、それに沿った
プランをご提案し、見積りを出します。ご契
約に繋がれば、そこから打ち合わせを行
い、施工図を作り、現場での工事が施工図
通りに進んでいるか随時チェックします。
住宅完成まで一貫して携わることで、お客
さまの声が直接聞けることが嬉しいです。
お客さまの困りごとを、自分のデザインで
解決でき、また喜んでいただけることがや
りがいに繋がっています。

私は幼少期から何かを作ったり、描いたり
することが好きでした。小中高と図工や美
術の成績が良かったので、大学ではモノづ
くりができる工学部に進みたいと考えてい
ました。進路については、両親や塾の先生
に相談し、武蔵工業大学だった東京都市
大学を知りました。オープンキャンパスに
参加し、説明会での教授の印象が良かっ
たことと、設備がとても素晴らしかったた
め、進学を決意しました。

様々な人と関わるので、その関わりを楽しめる
人に向いている仕事だと思います。

大学には同じ境遇の仲間がいたので、進路を心
配しすぎることはなかったです。

モノをつくることは好きでしたが、ノウハ

ウを理解していたわけではありません。
東京都市大学の建築学科では、ゼロから
モノづくりの工程を学びました。特に印
象に残っているのは、3年次の課題で「原
宿のキャットストリート付近の敷地に美
術館を建てる」というテーマで、デザイン
や設計する方法を調べ、模型を作製する
等、全て自分の力で制作しました。建築
学科では良くあることかもしれませんが、
課題提出の数日前から、大学に泊まり込
みで作業をしていました。期日との闘いの
ため、精神的、体力的にも辛いと思うこと
はありました。しかし、モノづくりのプロ
セスを理解することや、自分で物ごとを
考える力は、大学時代に学べたと思って
います。

お
客
さ
ま
の
困
り
ご
と
を
解
決
策
へ
と

導
け
る
の
は
、自
分
の
デ
ザ
イ
ン

大和ハウス工業株式会社

東京都市大学 工学部 建築学科 卒業
（現在は建築都市デザイン学部 建築学科）

川内 竜哉さん(1991年生まれ）
ハウスメーカー・住宅設計・空間デザイン

建築士 建築施工管理技士 建築設備士
都立大泉
高校出身

AMBITIOUS No.232

建築士　

くらし・生活の分野で
活躍する先輩

この仕事
について

もっと知り
たいとき

関連キーワード：

関 連 業 種 ：
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思
い
立
っ
た
ら
即
行
動
！

挑
戦
し
な
い
こ
と
に
は
何
も
始
ま
ら
な
い

関連キーワード:

関 連 業 種 : ハウスメーカー 不動産 インテリアコーディネーター

販売職・サービス業

幅広い分野を学べる
経済学部に進学

大学３年生の時に、宮城県気仙沼市で東日
本大震災の復興ボランティア活動を行いまし
た。当時は震災から5、6年ほど経過した頃
だったので、ある程度は復興が進んでいるの
だろうと思っていました。しかし、実際に現地
へ足を運んでみると当時の爪痕が大きく残っ
ており、その悲惨な光景を目の当たりにして大
きな衝撃を受けました。そのときの経験から人
が安心して暮らす上で「衣・食・住」が重要だと
考えるようになり、なかでも特に大切だと感じ
た「住」に的を絞って就職活動を始めました。

震災からの
復興ボランティア活動で受けた影響

お客様にモデルハウスを案内している様子。
分かり易い説明を心がけています。

人生の大きなイベントに
寄り添える仕事

思い立ったら
行動してみるのが大事

現職では、お客様へフルオーダー注文住宅
の提案を行っています。一条工務店は数ある
ハウスメーカーの中でも、最初から最後まで
営業担当者がお客様とやり取りを行うのが
特徴です。つい最近、担当していたお客様の
住宅が完成したのですが、鍵の受渡し日には
泣きながら喜んでいただけました。住宅の購
入は、お客様の人生の中でも非常に大きな

高校時代は、自分の将来像が全くイメージ
できていませんでした。大学への進学を考
えたときに当時の進路指導の先生に相談
し、将来どんな仕事に就いても役立つ経済
学、幅広い分野を学べる総合大学、という
観点から帝京大学経済学部に進学しまし
た。大学時代はスノーボードサークルに所
属しており、100人を超える大規模なサーク
ルで会長としてメンバーをまとめる経験をし
ました。私としてもコミュニケーション能力
に自信のあるタイプではなく、異なる意見
が出たときに皆が納得できるように取りま
とめる難しさを実感しました。しかし、頼り
になる副会長２人のサポートや慕ってくれ
る後輩の存在もあり、楽しく充実したキャ
ンパスライフを送ることができました。

今、将来のことについて悩んでいたとして
も、いつかはやりたいことが見つかると思う
ので、過度に心配しなくても大丈夫です。私
自身、大学に進学してからも様々な可能性
を模索していました。また、気になることが
あったら一度挑戦してみると良いと思いま
す。挑戦しないと何も始まりません。思い
立ったらぜひ行動してみてください。

株式会社一条工務店
https://www.ichijo.co.jp/

大菅 貴紀さん（1993年生まれ）都立工芸
高校出身

帝京大学 経済学部経済学科卒業

現在は入社５年目になり、店長と一緒に後輩社
員の育成にも力を入れています。

イベントになります。1年以上の時間をか
け、お客様のご要望に最後まで寄り添うこ
とで味わえたこの瞬間が、自分にとって大
きなやりがいとなっています。

この仕事
について

もっと知り
たいとき

AMBITIOUS No.233

販売・営業

くらし・生活の分野で
活躍する先輩
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株式会社レオパレス21
https://www.asahigroup-holdings.com/

二松学舎大学 文学部 国文学科卒業

長沼 宙さん(1990年生まれ）

 

関連キーワード:

関 連 業 種 :

お部屋探し・宅地建物取引士・不動産開発

不動産会社 不動産仲介業 建築業

『言葉』『コミュニケーション』の
大切さを学んだ学生時代

失敗を多くした人ほど、
結果を残せる

逆に、数多くの失敗もしてきています。例え
ば、わたしは、上座下座のマナーや畳の縁
を踏まないといった『慣習』のようなことを
知りませんでした。そこを上司に叱責されま
した。失敗や叱咤は嫌ですが、失敗をすれ
ば同じ失敗を繰り返さないよう努力しま
す。体験に勝るものはありません。より良い
自分になるために、失敗を恐れず行動して
ほしいです。

「知識や資格がなくても大丈夫」

わたしも入社した時には不動産や住宅業
界の知識も資格も持っていませんでした。
確かに宅地建物取引士や賃貸不動産経営
管理士などの資格を、学生のうちに取って
おくことは武器になります。ただ、実務に勝
るものはありません。何事も積極的に取り
組めば徐々に身に付けていけます。資格や
スキルを持っていないことを理由にやめる
のではなく、興味があるならまず一歩踏み
出してみてください。

大きな目標を立て、その目標をクリアして
くために小さな目標も設定します。目標は
達成したら嬉しいものにします。小さな目
標を少しずつクリアしていくと、最終目標
に近づいていきますよね。目標を細かく立
てていけば、少しずつの達成感も得られ、
目標に近づいているワクワク感も得られ
ます。そうしていくと自然と気持ちが前を
向きますね。あとは、趣味のスポーツをし
たり好きなアーティストの音楽を聴いたり
しています。

幼少期から続けていたサッカーで、高校生の
時初めて部長を任されました。そこで、部員を
まとめたり、思いを伝えたりする際に、どうやっ
て伝えればよいかという点に苦労しました。同
じ言葉でも人によって響く度合いが違うこと、
感じ方が違うことを痛感したからです。大学で
は日本語コミュニケーションというゼミナール
を専攻しました。そこで行っていた言語の使用
実態調査などを通して、論理的思考、表現力、
言葉が相手にどのような印象を与えるのかな
どについて学びました。また、言葉の幅や正し
い使い方など、自分の『言葉』という引き出し
がかなり増えていった時期でもありました。

前を向いて成長していくために
少しずつ達成感を積み上げる‼

仕事を選ぶにあたって

私はサッカーを通して、競争社会に身を置い

ていました。高校生の時に、得点者として新
聞に自分の名が掲載されたことがありまし
たが、評価をもらうことは自分自身のモチ
ベーションを高めていくために大切です。順
位がつくのは営業の世界もスポーツの世界
も同じです。営業という仕事は、成績が評
価に直結します。自分の行動の結果を評価
してもらうのは『営業』だと思い、就職活動
をしました。特に不動産業界は厳しい環境
と聞いていたので、その環境に身を置き自
分を高めたいと思いこの業界にしました。

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！

AMBITIOUS No.234

不動産営業
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くらし・生活の分野で
活躍する先輩

人として信頼して頂けたその一言をもらえると、こ
の上なく嬉しいです。



高校時代、偶然東京理科大のパンフレット
を見て経営学部があることを知りました。
文系でありながら数学や情報系にも力を
入れている学部のため、さまざまな分野を
満遍なく学びたいと考えている自分に合っ
ている大学でした。在学中で記憶に残って
いるのは、ベンチャー企業社長の方の講
演会です。企業を立ち上げた社長の独創
的な話は楽しくもありましたし、将来自分
が働くにあたって非常に実践的だと感じま
した。リスクを考えることも大切ではありま
すが「失敗を恐れずに挑戦する」という精
神論を学ぶことができたと思います。

文系も理系も学べる大学

プログラミングに
興味をもったきっかけ

私はプログラマーとして、龍が如くスタジ
オで”「龍が如く」シリーズ”のミニゲーム
開発に携わっています。今は、タイトルが
発売されたときに、Twitterや実況プレイな
どで感想を見たり聞いたりできるので、そ
れを目にすると、自分が携わったゲームな
んだと嬉しくなります。スタッフロールに自
分の名前が載ったときも感動的でした。

プレイヤーの感想を聞けるのが
嬉しい

興味のある分野は
積極的に挑戦を！

ゲーム業界は自分の個性を認めてくれる
業界だと私は思っています。「これはゲーム
に関係ないことかな」と思うことでも、実
際はそれがゲーム開発に活きたりすること
もあります。ですから、皆さんにも少しでも
興味があれば、関係ないと思わずに挑戦し
てみて欲しいです。それが自分の世界を広
げていくきっかけになると思います。

「龍が如く」の大ファンだったので、今この仕事
に携ることができて光栄に思っています。

大学に入って間もなく隣の席の子と仲良く

「
自
分
の
個
性
を
認
め
て
く
れ
る
」
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なり、その友人に誘われてプログラミング
サークルに入りました。このサークル活動
で、ゲーム開発やプログラミングに興味を
持つようになりました。ただ、プログラマー
には高度な数学など、専門的な知識が必
要だろうと悩み、ゲームプランナーの職種
も視野に入れました。職種の違いを肌で感
じるために、インターンシップではプラン
ナーを体験しました。そこで自分が本当にや
りたいと思う仕事はプログラマーだと明確
になり、勉強会などに参加するようになりま
した。セガの社員さんにはとある懇親会で
出会いました。実際に働いている社員さん
に働く環境を聴き、自身でも調べるとハー
ドウェアやITなどさまざまな事業を展開し
ていて、挑戦ができそうな会社だと思い就
職を決断しました。私の配属された部署で
は、社内専用のエンジンを使ってゲームの
作り方やプログラミング言語を1年間学び
ます。その後完成したミニゲームを社内で
発表する機会がありました。その一方で、デ
バッグのテストなど新人でもできる実践的
な作業もあります。一人の新人社員に対し
て、年齢の近い先輩社員が指導してくれる
ので、分からないことも聞きやすい環境

でした。こういった手厚い研修制度のおか
げで、一人前のゲームプログラマーに育て
て貰えたと実感しています。

株式会社セガ
東京理科大学 経営学部 経営学科 卒業

石山 莉帆さん(1997年生まれ）
ゲーム開発・プランナー・システムエンジニア

家庭用ゲーム機 PCゲーム デジタルサービス アミューズメント事業

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！

AMBITIOUS No.235

プログラマー

IT・モノづくりの
分野で活躍する先輩

この仕事
について

もっと知り
たいとき

関連キーワード：

関連業種：
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触媒（無機材料の表面を有機分子で修飾
し、特異な触媒活性を引き出す手法）の研究
を進めました。研究を進めていくうちに、こう
いった専門分野に関して教授が考えている
理想や目標のお話を聞いて感銘を受け、自分
もそれに携わっていきたいと感じるようになり
ました。しかし、化学には失敗が多いもので
す。修士課程１年のときにある化合物の合成
をしようとしていましたが、とにかく失敗続きで
した。文献を調べたり、友人と相談したり、さら
に教授とディスカッションを重ね、何度もチャ
レンジしてようやく成功しました。当時はとても
辛く感じていましたが、上手くいかなくてもそこ
で諦めるのではなく、なぜ上手くいかなかった
のか、自身で考えてもう一度チャレンジする力
を身につけることができたと感じています。

どんな化学を学びたいか考える

大学で諦めない精神が身に付く

就職活動中にさまざまな企業を調べていま
したが、現職のフルヤ金属はナノ合金の触
媒について研究している会社でした。そこに
非常に興味を持ち就職を決めました。会社
のホームページなどで得られる情報には限
りがありますので、自分で関連する論文を読

魅力的な企業と出合う

研究職に求められる資質

研究職を目指しているのであれば、大学院に
進学し専門分野の知識を得た方が良いかと
思います。また実験をする前でも後でも、重
要なことはとにかく「考える」ことです。そして
自分の持つ「考え」を実行に移したいと思え
る人が研究職に向いていると思います。私
自身も昼夜問わず、考えることが日課になっ
ています。失敗しても、しっかり考え、諦める
ことなくチャレンジし続けてください。

んだりして理解を深めていました。「ここだ！」
と直感を感じた企業を見つけたときは、
こういった努力をすることも大切だと思って
います。現在は、その努力も実って研究開発
部でナノ合金に関する触媒の研究開発を
担当しています。

子どもの頃から化学が好きで、その道に
進みたいと考えていました。ただ、化学の
中のどんな分野に進みたいのかは漠然と
していました。東京工科大学の応用化学
科は、新設されたばかりで好奇心を刺激さ
れ、また、さまざま分野でご活躍されてい
る教授が多数いることから、より深く、そ
して広い選択肢の中から化学を学べると
考えて進学先に選びました。

世界シェア9割を誇る有機ELディスプレイの材料も
製造している土浦工場で、触媒の研究開発を担当。

学生時代に学び、研究に取り組んだことが、今
の仕事内容に直結しています。

新設されたばかりで先輩がいなかったため、
教授との距離が非常に近かったことが印象
に残っています。私は触媒について研究をし
ていました。触媒とは化学反応においてその
もの自身は変化しないが、反応速度を変化さ
せる物質のことです。私は中でもハイブリッド

新
し
い
モ
ノ
を
生
み
出
す
た
め
に

必
要
な
の
は
探
求
心
を
持
ち
続
け
る
こ
と

株式会社フルヤ金属
東京工科大学大学院

水越 博さん(1996年生まれ）
プラチナグループメタル（貴金属材料）・環境・触媒

研究職 技術職 製品開発
都立東村山西
高校出身

工学研究科
サステイナブル工学専攻
修士課程 修了

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！

AMBITIOUS No.236

研究開発

IT・モノづくりの分野で
活躍する先輩

この仕事
について

もっと知り
たいとき

関連キーワード：

関 連 業 種 ：
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先輩の声を
聞いてみよう！
先輩の声を
聞いてみよう！

Int�view
東京工科大学東京工科大学

東京工科大学
工学部 応用化学科卒
大学院 工学研究科 
サステイナブル工学専攻 1年（取材時）

得意教科を生かしていきたいと考え、理系の
大学へ進もうと考えていました。東京工科大
学は綺麗なキャンパスと充実した研究環境
が揃っていて、学びやすい体制が整っていま
す。実験室も充実していて、この環境で豊富
な実験科目を学べたのは良い経験になりまし
た。座学とはちがう分かりやすい学びで、実験

応用化学の世界にもさまざまな分野がありま
す。私はまず医薬品や化粧品の研究に興味
を持ち、そこから有機化学についての研究室
に入り、今は大学院で医薬品関連の研究を
進めています。現在は就職活動も進めていて、
社会へ出るワクワクする感覚を感じながら、
日々 の研究活動をアピールしています。将来の
目標はこれまでの研究を生かせる研究職や
開発職。目標に向けてこれからも頑張ります。

武藤 里奈さん

〒192-0982
東京都八王子市片倉町1404-1
【広報課】Tel.0120-444-903

体験型の学びの楽しさを知る

座学だけで苦手意識を持たないで

応用化学科に入って、
将来のビジョンが拓けた

高校時代、周りには「看護師になりたい」「薬
剤師になりたい」といった具体的な夢を持つ
友人が多く不安と焦りがありましたが、現在は
研究内容や将来の道をしっかり見据えること

将来のビジョンが明確になったきっかけは、大学の「実験」
天然物質と新しい材料で、未来への化学を拓く

先輩に聞く！

- IT・モノづくり -IT・モノづくり分野を目指す先輩

が多い応用化学科は自分に合っていると感
じるようになりました。

ができています。これは大学入学後、さまざま
な学びから自分の興味を突き詰めていくこと
で得られた結果だと思います。
化学をはじめとする理系科目は、高校時代の
座学だけで苦手意識を持っている人が多い
と思いますし、そのせいで進路の方向性を
迷っている人もいると思います。ですが、心配
しすぎなくても大丈夫です。私のように大学入
学後の学びの中から楽しさや自分の方向性を
見出すことも、決して難しくはないと思います。

〒252-0882
神奈川県藤沢市遠藤5322 (湘南藤沢キャンパス)
【学生支援グループ】Tel.0466-49-3409

幅広い分野を横断的に学修し、多角的な視点を身につける
めまぐるしく変わる社会動向を見据えながら世の中を変えていく。

慶應義塾大学
総合政策学部３年（取材時）

高校時代は、みんなでひとつのものを作り上
げることが好きだったこともあり、文化祭など
の学校行事にはリーダシップをとって打ち込
みました。当時は、明確な目標はなかったも
のの、いろんなことに興味があったので、そ
れを最大限に引き出して学べる慶應義塾大
学の総合政策学部に進学しました。

興味を最大限に引き出す

幅広い分野を横断的に学修

湘南藤沢キャンパス（SFC）は、1年次から
ゼミに所属でき、いろんな分野を横断的に
学べることが魅力です。私は企業の組織か
ら、最新のテクノロジーやデジタル技術を
生かした経営戦略、福祉や環境、政治まで
多岐にわたる授業を履修しています。幅広
い分野に興味関心をもてたことで、いろん
な視点をもって発言をしたり相手に考えを
伝えられるようになりました。

楽しくて得意なものと出会う

だけでなく、自分はそれが得意だとも感じ
ました。そういう感覚が初めてだったので、
ライターなど文章を書く仕事に興味をもち
ました。現在、ゼミでは組織やファンコミュ
ニティについて学んでいます。大学での学
びを生かし、社員一人ひとりが意見を言え
たり、不安を抱えることなく心理的安全性
の高い職場、しっかりリーダーが機能する
職場をつくっていきたいです。

将来のビジョンが見えたのは、メディア系
のインターンシップに参加したことがきっ
かけ。政治家や企業の社長、芸能人の方な
ど、幅広い方を取材し、記事を書く経験が
すごく刺激的で楽しかったんです。楽しい

慶應義塾大学慶應義塾大学

伊東美優さん



試行錯誤しながら
自分を高めた学生時代

自分の軸を持って動いていた
就職活動期

私は大学で経営学を学び、マーケティング
手法などの知見があったため、それが仕事
に役立ったと思うこともありました。しか
し、それは入社後に本などで自分の力でも
勉強することができます。私が学生のうち
に身に付けておく方がよいと思うことは、
コミュケーション力と優先順位をつける力
です。学生のうちは自分に近しい人との関

社会に出る準備は
勉学だけではない

目標実現のために
身に付けた力は自分を助ける

今目標にしていることは、大学や社会に出た
ことで変わるかもしれません。ICUもそうで
すが、大学ではそのような時でもサポートし
てくれる体制があります。しかし、体制に甘え
て、その場しのぎで過ごすだけでは、壁にぶ
つかったときにどのように解決したらよいか
わからなくなってしまいます。そんな時でも
突破できる力を身に付けるために、やりたい
ことをみつけ、目標設定をし、実現のために
努力をしていく、そのプロセスを経験しておく
ことが重要です。その努力の中で悩んで導
き出したことは、どの進路に進んでも無駄に
なりません。まずは、勉強や部活など目の前
にあることに向き合い、そこで“努力の方法”
を学ぶことが、未来に繋がると思います。

海外で生活していたこともあり、グローバ
ルに活躍するための教育が受けられる大
学に進みたいと思っていましたが、何を専
攻したいのかが不明確でした。留学先の
単位も認められる制度と入学後に専攻を
決めることができる制度に魅力を感じ、
ICUに入学しました。

様々な視点からの資料を集め、起こり得る可能
性を検討し考察している。

就職活動では、海外に拠点を持っていて海
外事業に取り組んでいる会社という点と、
企業様相手に仕事ができる会社という点
に軸を置いていました。大学で学ぶ中で、や
はり海外との繋がりの深い仕事に就きた
いという思いが強くなりました。大日本印刷

は世界トップレベルのシェアを持つ様々な
製品やサービスを提供しており、希望とマッ
チしていました。現在の仕事は、ディスプレ
イ関連事業における既存ビジネスの拡大や
新規ビジネスの検討に携わっています。問
題点やマーケティングデータなどから、手掛
ける事業や市場が今後どのように変わって
いくかを予測し、その根拠やその材料を準
備します。明確な答えはなく、常に考え続け
てアウトプットの質を向上させていくので、
自身の取組みがチームの判断材料になって
いると感じたときは一安心します。これも、
在学中に培った、広く深く様々な視点で物
事を見る力が活かせていると思います。
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わりが多いため、年の離れた方など多様な
人とのコミュニケーションに慣れておくと
社会に出たときの助けになります。また、
日常的な課題などを通して、優先順位の
付け方や重要度や緊急度合いの図り方な
どを意識して取り組むのも、仕事に生かせ
るトレーニングになるのでお勧めです。

大日本印刷株式会社

国際基督教大学（ICU）

秋山 咲さん(1994年生まれ）
総合印刷会社・ディスプレイ関連製品・電子デバイス関連製品 

営業企画 電子デバイス関連サービスマーケティング ディスプレイ関連業種

教養学部 アーツ・サイエンス学科 （メジャー：開発学、経営学） 卒業

先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！
先輩のインタビューをもっと見たい
方は、アンビシャスWEBサイトへ！

AMBITIOUS No.237

営業本部・企画部

国際関係の分野で
活躍する先輩

関連キーワード:

関連業種:

この仕事
について

もっと知り
たいとき
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法政大学法政大学

法政大学
国際文化学部 国際文化学科 3年（取材時）

武井 唯花さん

〒102-8160
東京都千代田区富士見2-17-1(市ケ谷キャンパス)
【入学センター】Tel.03-3264-9300

留学には絶対に行ってみたいと思っていま
した。またジェンダーにすごく興味があっ
たので学びたいということ、アルバイトも
してみたかったですし、友達とドライブと
か、お酒が飲めるようになるのもすごく楽
しみでした。周囲から与えられることでは

国際文化学部は、日本での固定概念を覆
されるような学びがあります。日本では普
通とされてることが、他の国に少し足を踏
み入れた瞬間に普通ではないということ
を思い知らされることが多く、自分の知識
とか、知見の狭さを実感するとともに異文
化に対する視野が広がったなという風に
感じます。

キャリアセンターの就職支援がすごく手厚
くて、自分が社会人になるのに不安を感じ
させないような仕組みが用意されていま
す。私はオープンキャンパスのスタッフも

大学生になったら
やりたかったこと

国際文化学部で学び
世界が広がる

将来像がだんだん
出来上がってきました

やりたいことが何でも「自由」にチャレンジできます！
学び、就職、学生生活、すべて応援してくれます

なく自分から行動しないとできないこと
ばっかりだったのでやりたいことは自分か
ら挑戦するようにしています。

していて、「武井さんみたいな生き生きし
た大学生になりたいから、法政大学を第
一志望にします」と言ってくれた高校生が
いました。 お母さんも何度もありがとうっ
て言ってくださって、自分の言葉を誰かに
伝えることにすごくやりがいを感じ、将来
は人を「笑顔」にできる職業に就きたいと
考えています。

文学を通して、様々な社会問題を考察する力が身に付く
「過去」を学んで「いま」を理解し、「未来」を考察できる人を育む。

立教大学
文学部 文学科 英米文学専修 3年（取材時）

元々英語や文学に興味があり、立教大学の
文学部は両方の軸を持ち、英語を使って文
学を学べる環境が整っていたことが進学の
決め手でした。「文学」は社会問題とかけ離
れているイメージを持つ方もいるかもしれ
ませんが、実際はその逆です。私はゼミの活
動で、インターネットやAI・ITの社会問題に
ついて多く学んでいます。文学の知識を深
めていくと、現代で起きている問題は、実は
遥か昔から繋がっている問題でもあると気

文学だけでなく、英語も学びたい

興味のある分野を幅広く学べる

カリキュラムの組み合わせ次第で、より多く
のことが学べるという利点が大学にはあり
ます。私自身も文学に限らず経済や経営に
ついても興味がありましたので、そういった
授業を受けています。興味を持った分野は
積極的に受講してみると良いと思います。

立教大学は学部にとらわれず、幅広く学べ
る環境が整っています。ぜひ「やってみよ
う」の精神をもってみて下さい。先が見えな
くて不安に感じることもあるかもしれませ
んが、だからこそ柔軟に対応出来る力を
培って、自分なりに活躍できる場を広げて
みてほしいと思います。役割を任せてもらえたことで、

新たなビジョンが出来ました

自分なりに活躍できる場があるはず

ジョンを持つことが出来ました。

私は大学で、オープンキャンパスの企画か
ら運営までの要約を引き受けています。「ど
んな企画をしたら高校生は喜んでくれるの
だろう」と考え、終了後には沢山の方から良
い評価をいただけて嬉しかったです。この
経験を機に、誰かの手助けをして、感謝さ
れることにやりがいや楽しさを感じるよう
に。そして課題解決を通して社会に貢献出
来るような仕事に就きたい、と自分なりのビ

づかされ、多くの学びを得ています。

立教大学立教大学

勝野 新さん

〒171-8501
東京都豊島区西池袋3-34-1
【入学センター】Tel.03-3985-2660

先輩に聞く！
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働く

AMBITIOUS #23827

佐々木 愛理さん 博士3年（取材時）

東京薬科大学 大学院 薬学研究科

佐々木 愛理さん 博士3年（取材時）

東京薬科大学 大学院 薬学研究科

専門分野に囚われない
多角的な視点をもつ研究者になる

大学院に入って成長した点は「専門に
囚われない多角的な視点をもつ」こと
ができたことです。学部卒業時は、自分
の研究を進めることだけで精一杯でし
た。しかし博士課程を経て、研究のスキ
ルだけではなく、さまざまな分野の知
識を身につけて、研究を行っています。
また、後輩の指導にあたることで、指導
者としても成長することができたと思
います。私は現在4人の学生と共に研
究を行っています。一緒に研究を行っ
てくれる学部生のスキルや、状況に合
わせて適切な指導を行い、信頼関係を
築くことで、チーム全員で大きな目標
に向かいながら研究を遂行する

ことができています。学部生の時には
身についていなかった「リーダーシッ
プ」というスキルも習得することがで
きたと感じています。

研究活動では、学会発表を多く行って
いました。主体的に行動できる研究者
になるためには、専門分野のみに囚わ
れない多角的な視点をもつことが必
要です。そこで専門外の学会発表に挑
戦しました。専門外の先生に研究の魅
力を伝えることは簡単ではありませ
ん。基礎知識の習得や、プレゼンテー
ション能力を磨き、自身の研究の魅力
が伝わりやすい発表を心がけました。
その結果優秀賞を受賞し、その後の別

の学会でも最優秀賞を受賞すること
ができました。この経験は、自身が目指
す研究者像へ一歩近づけたのではな
いかと思っています。今後も現状に満
足することなく、常に挑戦し続ける姿
勢でいたいと考えています。

私は、いまだに治療法が見つかってい
ない疾患に対する医療ニーズに応える
べく、研究者として人々の健康に貢献
したいという夢があります。そのため
学部や、大学院の経験を活かして今後
も新たなことに挑戦していくつもりで
す。少しでも多くの患者様を救うこと
ができるように、研究者として社会に
貢献していきたいと思っています。

院生は自分の研究に
没頭するだけではない

専門分野以外の
学会発表に挑戦

アンメットメディカルニーズに
応えていきたい
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ウエルシア薬局株式会社
ウエルシア薬局加須花崎店（取材当時）
https://www.welcia.co.jp/ja/index.html

小峰 達也さん

東京薬科大学
薬学部 医療衛生薬学科 卒業

都立立川高校出身

薬剤師の職能を発揮する時代
さまざまな職種の方と連携しながら
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都立北園高校出身

順天堂大学 医療看護学部 看護学科

都立北園高校出身

順天堂大学 医療看護学部 看護学科

タイの病院での研修体験が、世界の
視点で考えるきっかけになった

高校の時に、ラグビー部のマネー
ジャーをしていました。その中で、メ
ディカルスタッフとして活動した経験か
ら、医療や看護に興味を持ちました。ラ
グビーは怪我の多いスポーツなので、
怪我に対して迅速に判断、行動できる
ことが、選手の信頼につながっていく
ことを実感し、もっと多くの人を助けた
いと思うようになりました。

順天堂大学を選んだ理由は、歴史が
あり、先進医療を学べるからです。ま

た、看護師と保健師の両方の国家試験
受験資格を取れる点も魅力に感じまし
た。入学してから感じたことは、附属病
院出身の先生も多く、実体験をもとに
した具体的な内容の授業がとてもお
もしろかったです。また、多くの先輩が
就職している附属病院で実習できるの
で、大学生のうちから、将来のことを考
えたり、自分が働く姿を想像できた点
も、この学校ならではの魅力です。

大学では、成人看護学の救急につい
て特に興味を持って学び、3年次には
タイでの看護研修に参加しました。現

地の病院で、状態が安定しない患者
さんの痛みを緩和する方法や、回復
を促すためにどのように声をかけた
らいいかなど、実体験として学べたこ
とは、世界の視点で救急現場につい
て考えるきっかけになりました。

緊急を要する現場や、子どもと関わる
現場で貢献したいと考えています。こ
れから附属病院の救急で経験を積ん
で、どんな患者さんにも対応できる看
護師になりたいです。

歴史のある学校

タイの病院で
研修に参加

マネージャーの体験から
看護の道へ

ICUや小児救急で
貢献したい

青山 佳澄さん 4年（取材時）

多様な医療知識を身につけた
薬剤師へ
［入試センター］ 042-676-5112

@toyaku_univ_pr toyaku_univ_pr
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私が東京薬科大学の薬学部を選んだ
理由は3つあります。1つ目は、ＴＶの世
界でも医療ドラマが尽きないように、
医療がなくなることはないという実情
が、仕事として安定するのではないか
という思いがありました。２つ目は、私
自身が実は薬が嫌いで自力で治そうと
いう考えが根本にあり、このような小
さい錠剤で病気が本当に良くなるのだ
ろうか、という探求心からでした。3つ目
は医療を提供する上で、医薬品という
ものが必要不可欠だということです。
患者様の健康状態を快方に向かわせ
るのは医薬品であり、その適正使用を
指導し、知識をもっと増やしていきた
いと思い薬学部へ進みました。

大学での学び、特に研究室での研究活
動には、多くの学びがありました。研究
成果を出すために、何が良いのか悪い
のかを考える論理的思考能力があがり
ました。また、仲間と共に研究を進行す
るというのは、人生の中で多く与えられ

る時間ではないので、非常に貴重な体
験ができたと感じています。新歓祭の
行事や、学園祭は積極的に参加し、
サークルにも入って友人もたくさんで
きたことが、結果的にコミュニケーショ
ン能力を養うことにも繋がったのでは
ないかと感じています。

基本的な業務は、管理薬剤師業務と調
剤業務、服薬指導がメインです。昨年の
11月に新店の立ち上げに携わることに
なりました。什器やPCほどしかなかっ
た薬剤室を帳票や、医薬品などの採用
をし、調剤できる体制を整えました。現
在のウエルシア薬局は「調剤薬局・ＯＴ
Ｃ対応（トリアージ）・健康相談」を行っ
ています。お持ちいただいた処方箋の
薬の内容を確認し、問題がなければ、
薬の説明を行い、お薬をお渡ししま
す。患者様の症状主訴と処方内容が正
しいのか、問診票から処方薬が適正か
きちんと判断します。ＯＴＣ対応とは、
病院受診するほどでもなく市販薬で
経過をみるという患者様の対応のこと
です。症状、部位、性状、程度、いつから、

状況、増悪因子、随伴症状などさまざ
まな聞き取りを行い、患者様に合った
薬のご提案をします。もちろん聞き取
り内容によっては、病院受診を勧奨し
なければならないケースもあります。
その他にも調剤リーダーの補佐や担当
エリア店舗の実績や設備、人員の過不
足などの業務報告など多岐にわたって
仕事をしています。

よりよい薬局、あるいは会社にするた
めに、今まで学んだことをしっかり活
かしていきたいと思っています。薬が
体に効くまでのメカニズムは、患者さ
んの中でも気になる方はたくさんい
らっしゃいます。その疑問を簡単に説
明して解決させてあげることで、安心
して薬を飲んでくれるかもしれませ
ん。今後多職種連携が重要となる中
で、今こそ薬剤師の職能を発揮する時
代です。皆さんには、さまざまな人とコ
ミュニケーションを取りながら、知識を
取り入れるよう意識してもらえたらい
いなと思います。

大学での学びが
薬局の仕事に活きている

大学での学びが
薬局の仕事に活きている

薬剤師の仕事は
品出しやレジ打ちだけではない

薬剤師の仕事は
品出しやレジ打ちだけではない

信頼できる薬剤師を目指して信頼できる薬剤師を目指して

薬学部を選んだ理由は３つ薬学部を選んだ理由は３つ
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